
街访

热议

扫一扫

观看街访精

彩视频

互动A14
责任编辑/冯 叶2016年6月30日/星期四 新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmywb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn

! ! ! !日前，教育部宣布失效一批
规范性文件，其中包括耳熟能详
的 !"#、$%% 大学的相关内容。你
的大学是 !"# 或者 $%% 吗？你认
为是否有必要“取消”!"#、$%% 这
样的说法？在你心目中，一所好的
大学需要满足什么样的标准？街
谈巷议走上街头，听听市民朋友
怎么说。

大学精神自由平等
采访中，部分市民认为并不应

该把大学按 !"#、$%%来区分。
“从目前的情况来看，选对专业

其实更重要！”有市民认为，对大学
的评判标准不能“一刀切”，这会对
学生造成误导。“!"#大学也有就业
不好的专业，非 !"#大学也有一流
的专业。”市民称自己不会根据“名
气”来选择大学。

“并不是每个省都有 !"# 大
学。”有市民指出，以 !"#、$%%来划
分大学会造成一定的教育资源不平
等。“一些省会大学也不错，但当地
考生依然挤破头去北上广。”市民指
出，如此循环容易造成省市之间的
“两极分化”。

“大学的精神不就是自由平等
么？”市民认为，从大学的办学理念

上来说，应该强调平等，不应该划分
三六九等。“用师资力量说话，用办
学成绩说话，而不是用 !"#、$%%来
说话。”

没有分层必然乱套
有市民直言，给大学分层确实

有必要。“如果大学都差不多，对好
学生是不公平的。”市民指出，所谓
“因材施教”，需要将大学按类型、师
资等情况进行划分，“教育不能一锅
乱炖，还是需要有一定的标准去区
分，不然会乱套。”
“就算取消 !"#和 $%%，北大清

华依然是一流学校。”市民表示，!"#
和 $%%只是一个名称。“取消 !"#和
$%%，依然会有别的名称取而代之。”
市民认为，取消 !"#、$%%只是形式，
重要的是平衡教育资源。

还有市民表示：“像上海复

旦、交大，他们之所以优秀，不仅
仅是因为师资强大，更重要的是
他们有历史底蕴和口碑。”市民
称，所谓 !"#、$%% 的评判有其标
准，也有历史传承，对考生有一定
的借鉴意义。

如何评判好大学
如果没有 !"#和 $%%这样的名

号，市民朋友如何评判一所好大学？
“图书馆里的人不说坐满，至少

要人流如织吧。”市民称，一所好的
大学首先应该学习氛围浓郁。“毕竟
学习才是大学的第一要务。”
“学习好才是真的好。”不少市

民都赞成这样的观点。“以前有说
法，高三苦一年，大学玩四年，这其
实是错的。”市民坦言，自己心中的
好大学应该是“师生同心，做好学
术”。

也有市民描绘了自己心中的
“好大学”形象：绿树成荫，有温暖、
有人文、也有欢笑。
新民网记者 卞英豪 李永生

! ! ! !本市中小学生 &月 %日迎来暑
假。昨日，本报“民生速递”版面聚焦
市教委提出的 '(条中小学生暑期
安全提示。在这份安全提示中，市教
委呼吁，家长和老师不要用补习班
塞满孩子的假期，让孩子紧张了一
个学期的心理“放个假”。这样的呼
声，在读者中引起共鸣。
暑假前夕，黄浦区蓬莱路第二

小学的孩子们收到了一份特殊的暑
假作业———出去玩。不过，“玩”的时

候，得带上两名特殊小伙伴。由该校
同学们自己参与设计、自己评选的
校园吉祥物，小企鹅“蓬蓬”“莱莱”
被做成了毛绒玩具，发到每个孩子
手中。这个暑假，学校鼓励每个孩子
“带着蓬蓬莱莱看世界”，为小企鹅
拍照或留影，并将这段旅程记录下
来。“和以往的游记或者作文不同，

我们更希望看到孩子对旅途的设计
和思考。”校长余祯说，以往，孩子们
都是被父母牵着走，而这回，他们要
尝试当一回小主人，为小企鹅当“导
游”，发挥更多主动性。在余祯看来，
孩子们要看万卷书，更要行万里路。
放假前夕，协和双语学校三年

级女生小米就向妈妈递交了一份暑

假计划书。在这份计划里，她标注了
参加夏令营等活动的时间，罗列了
')本计划要读的书，并准备开展一
项研究，对象是自己收藏的各种奇
奇怪怪的石头，其中，有海滩边捡回
的石头，也有从国外博物馆商店买
回的小化石。
对于孩子的成长，王女士很是

惊喜。她告诉记者，作为一名 ")后
家长，她小时候也和很多同龄人一
样，一到假期就会填写千篇一律的
暑期计划，并没有太多自己的想法
在里面，执行效果自然也很差。有
时，也会被父母送去各种各样的学
习班。因此，当她也当了妈妈，就鼓
励女儿从小学会规划自己的时间，
寻找自己的兴趣。她觉得，适度的留
白，是为了让孩子可以画出更加丰
富的生活画面。 本报记者 陆梓华

! ! ! !地铁现色狼! 被侵犯的女

生经提醒仍沉默!你怎么看"

!不该!应指证色狼

!理解!还赶着去上班呢

!可能是胆小害羞吧

!提醒者多管闲事

您可通过新民网、新民晚
报 *++、新民晚报新民网官方
微博进行投票，本期民调结果
敬请关注明日“新民调”专栏。

新民调

给孩子一段夏日记忆

大学有必要分“985”“211”吗？
市民各持己见!部分认为做好学术才是好大学

恒大集团以务实书写辉煌
20年来不忘初心

艰苦创业迎难上
蓬勃发展未来时
从白手起家到在 %")多个城市

拥有 #))多个项目、总资产逾 &#))

亿元、境内外 (家上市公司，恒大用
了 $)年。恒大集团董事局主席许家
印先生在庆典致辞中“揭秘”了恒大
的跨越式发展之路。

%!!( 年 ( 月 $( 日，恒大集团
于广州注册成立。七八个人挤在
不到一百平方米的民房里办公，与
广州 $))) 多家房地产企业赛跑。
亚洲金融风暴来临之时迎难而上，
开始实施“规模取胜”的发展战略
及“艰苦创业、高速发展”的第一
个“三年计划”。抓住当时即将取
消福利分房、实现住房商品化的机

遇，开发了第一个项目金碧花园，
项目开盘当日两个小时就被抢购
一空，实现销售额 ")))万元，获得
了公司起步发展极其宝贵的“第一
桶金”。

随后，恒大迎来发展的三大重
要机遇。$))(年，中国房地产进入

黄金发展期，恒大开始向全国拓
展，确定以二三线城市为主要拓展
方向，抢占市场。$))!年，恒大在香
港成功上市，实现了国际化发展。
$)%'年，恒大的业务开始多元化发
展，目前形成了以地产为主业，金
融、互联网、健康、农牧等多元产业

协同发展的新格局，拥有中国恒大
集团、恒大健康、恒腾网络、嘉凯
城、恒大淘宝、恒大文化等 ( 家境
内外上市公司。数据显示，$)%#年
恒大房地产主业的销售额突破
$)))亿元，而 $)%(年前 #个月已
达 %%),亿元，同比去年销量上升

幅度达到 &&-%.。

倡导全民共健身
社会责任肩上担

恒大集团第九届运动会共设
,)多个项目、'))多个奖项。期间，
许家印先生等高管也参与其中，进
行了精彩的篮球赛和乒乓球赛。此
次运动会不仅充分展示了恒大员工
的综合素质和精神面貌，也大力助
推了全民健身的开展。

活动之余，许家印先生表示恒
大的今天归功于全体员工的拼搏
和奉献。不过，在充分肯定员工付
出的同时，也不能忽略企业的战略
和管理。恒大集团在许家印先生的
带领下，不同阶段实施不同的发展
战略，并且每三年制定一个“三年
计划”；拓展到全国后，通过紧密型
集团化管理模式、标准化运营模式
以及民生地产的产品定位，确保了
产品质量，有效控制了成本，实现
了高速发展。
值得一提的是，恒大成立之初，

许家印先生就明确了“民生地产”的
发展定位。他表示，未来恒大将继续
以“民生地产”的发展理念，多元化
拓展，进入与老百姓生活密切相关
的衣食住行等领域。在抓好企业发
展的同时，以感恩之心积极承担社
会责任。

! ! ! ! !月 "!日!恒大集团
成立 "#周年!于广州举行
了庆典典礼"辉煌成就展"

文艺晚会等一系列活动#

其后举办了恒大集团第九
届运动会$运动会期间!集
团总部%各地区公司"产业
集团及下属公司共计 $#

支队伍"逾万人参加$


